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～前回の例会～ 
安井規雄会員 

 「判例の見方 
    ―具体的判例をもとにー」 

本日の例会 

(株)ゴルフダイジェスト 
専務取締役 木村正浩 氏 

『日本のゴルフ、現在と未来』 
ご紹介者：相田秀雄会員 

 新聞紙上に毎日色々な判例が載っており、関
心を持って見ていく必要がありますが、判例の
見方について私なりの考え方をご紹介します。 
 結論から言うと、常識から考えればいいので
はないかと思います。ただし、今日の常識が明
日の非常識になる可能性もあり、常識とはなん
であるかが常に問われてると思います。また民
事事件であれば原告から見た常識や被告から見
た常識、裁判所から見た常識や民法の学者の常
識などいろいろな常識が考えられます。  
 今日は、私が直接関わったものではないので
すが、昨年に実際にあった市民のスポーツ中の 
事故の判例を取り上げます。これはバドミント 

ンのダブルス競技を行なっていた際の事故です
が、事案の概要と具体的事実をきちんと捕まえ
る必要があり、たとえばバドミントンの問題な
のに野球の問題とすり替わってしまったら判断
が変わってきてしまいます。 
 具体的事実を検証したら、判決の問題点・論
点について検討していきます。本判例では過失
の問題、違法性阻却の問題、過失相殺の3つの問
題点がありました。それぞれの問題点における
判決の結論については、別の尺度、別の常識か
らみた疑問、反論について考えてみる必要があ
ります。その結果、判決の結論に対し違うので
はないかという疑問を持つこともあると思いま
すが、様々な判例を読む中でそのように考える
こともいいのではないかと思います。 
 この判例から私たちも勉強することになりま
すが、スポーツにおいて他の参加者に損害を与
えてもルールに従っている限り免責されるとい
いつつも、許容される限度を超える場合や正当
にやっていても間違って相手に傷を与えてしま
う場合など責任が生じる場合があります。ス
ポーツは心身両面での健康を維持するためにき
わめて有用ですが、その反面、ほとんどのス
ポーツが危険性を内包しています。どれだけ注
意を払っても突発的な事故を完全に予測するこ
とは困難であり、事故をを完全に防ぐことはで
きないので、スポーツ事故に対するリスクをマ
ネジメントする保険への加入が必要であると考
えられます。ゴルフでも隣のホールからボール
が飛んできて障害を負う場合があり、責任が生
じる場合も生じない場合もありますが、例えば
キャディさんに飛来してきたボールが当たり、
そのゴルフ場で以前に同じような事故があった
ためゴルフ場の工作物責任が生じるという判断
からゴルフ場が損害を負担したというケースも
あります。 
 本判例では損害に対し約1500万円の請求があ
り、後遺症の残る目の障害に対し賠償額が少な
いのではという意見もありますが、これはあく
まで一つの判例であり、違うケースもあり得ま
す。 
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鞍掛三津雄 スタートアップパーティに参加い

ただいた皆様ありがとうございました。 

 

岡田髙治  今年度、プログラム担当になりま

した。楽しい卓話の為、皆様のご協力を・・・ 

 

岡田髙治  先日は、柿崎の誕生日米ありがと

うございました。来年も頂けるかどうか！？ 

 

      

第 1580 回 例 会 報 告 
 
■ 7月9日 例会プログラム 
1. 点鐘  
2. ロータリーソング「我等の生業」 
      本日の歌「鉄道唱歌～東海道編～64番」 
3. 会長報告 
4. 委員会報告 
5. 卓話 
6. 点鐘  
 
■ 出席報告 
7月  9日 出席者 37名 ビジター1名 出席率 60％ 
7月  2日 出席者 42名 メーキャップ 8名  計50
名 
会員数65名 出席対象者62名 修正出席率 81％ 
 
■ ビジター（敬称略） 
大山 忠一（東京品川） ）  
 
○ 会長報告 
・7/5(金)に今年度のスタートアップパー
ティーを開催しました。30名以上の会員が
参加、新橋のエンターテイナーが総出演す
る楽しいパーティーになりました。 
・今後、毎月何かしらの親睦の催しを検討
しています。9月末に予定しているファナッ
ク 見学とぶどう狩りの詳細も近々ご案内し
ます。 
 
○委員会報告 
親睦委員会（一声会） 
・8/7(水)に富士桜カントリー倶楽部にて今
年度第1回の一声会を開催します。 
 
○幹事報告 
・上期会費の請求書を配布しました。 
・次週7/16(火)は祝日振替のため休会、次回
例会は7/23(火)になります。 

7月30日(火) 講演者・演題未定 
  ご紹介者：山口伸人会員 
 
8月  6日(火) 第19回国際小児脳腫瘍 
                       シンポジウム（ISPNO2020)会長            
                       国立がん研究センター研究所  
                       脳腫瘍連携研究分野 分野長 
                       市村幸一先生 
  『がんゲノム医療と脳腫瘍』 
  ご紹介者：松井秀文会員 
 
8月13日(火) 夏休み休会 

今後の例会予定 


